

JOURNAL	SUD OUEST	
DATE	Lundi 13 février 2023	

COURÇON

La passion de restaurer les fauteuils en parfaite harmonie

Installée depuis 2020 dans une maison aux aspects bourgeois dans la Grande Rue, Noémie Hérisse redonne vie aux vieux fauteuils de style, un art qu'elle a découvert durant le Covid-19. L'artiste, mais pas moins artisan, a aménagé son atelier – attenant à sa maison – où la tapisserie de siège est devenue son quotidien.

Comme tout artiste, elle a besoin, avant chaque travail, de ressentir le milieu du fauteuil ou meuble à restaurer ou à relooker. « Il faut que je m'imprègne de l'ambiance, des couleurs... et je présélectionne le tissu, mon but est de respecter le fauteuil. » Et pour cela, quoi de mieux que de se déplacer à domicile dans un rayon de 30 km ? « Restaurer un fauteuil ou un meuble permet de préserver son histoire », dit-elle. Elle ne travaille pas le fauteuil à la mousse (siège et dossier), mais au crin (origine animale).

Valeur de l'artisanat

Née à Paris, Noémie Hérisse grandit dans la Sarthe où elle devient technicienne en laboratoire à l'établissement français du sang. Elle s'installe en famille à La Rochelle en 2019 suite à une mutation. Souffrant de quelque problème de santé, Noémie se retrouve chez elle à contempler un vieux fauteuil qui était resté dans la maison. Celle qui a toujours pratiqué le loisir créatif a soudainement « une révélation ». « J'ai décidé de le restaurer



Noémie Hérisse a restauré plus d'une vingtaine de fauteuils. F. A.

et d'en faire ma nouvelle activité. » Et de préciser : « J'adore les fauteuils qui ne sont pas des meubles comme les autres, car ce sont les seuls où l'on peut rêver... ». Noémie Hérisse se forme dans une école de tapisserie à Strasbourg et suit des stages chez des artisans locaux comme chez Patricia Pulve à Nuaillé-d'Aunis (lire notre édition du 17 février 2022). En juillet 2022, Noémie ouvre son atelier L'Art de Noé à consonance avec l'arche de Noé : « En quelque sorte, je récupère les meubles pour les sauver ». Elle anime des ateliers créatifs et de relooking de meuble à la carte. « L'important n'est pas d'avoir beaucoup de monde, il faut bien expliquer, ce qui redonne de la valeur à l'artisanat. »

Frédéric Aïtsiali

Contact : 06 86 95 73 65 ou larde-noel7@gmail.com